帯広市立愛国小学校 学校だより



令和6年6月14日(金)発行 No. 7 文責 校長 合田 真晃

学校教育目標 豊かな心で協力しあえる子ども 自ら学び創造し深く考える子ども 何ごとにも進んでやりぬく強い子ども

すばらしい「風土」の中で

最高の天気の中で、6月8日(土)に、保育所・小学校・町内会とが一緒になって今年の運動会を無事開催することができました。子どもたちはテーマの通り、本気で力を合わせて頑張っていました。赤白の勝ち負けはつきましたが、愛国小学校の子どもたち全員が、100点満点の優勝だったと私は感じています。保護者や地域の皆様も、きっと同じように感じてくださっているのではないでしょうか。

運動会の開催にあたりましては、当日の応援やお手伝いはもちろんのこと、当日までにも実にたくさんのご協力をいただきました。保護者や地域の皆様のご支援とご協力があってこその運動会の成功でした。あらためてお礼申し上げます。本当にありがとうございました。

さて、運動会の閉会式では、校長から次のような話をさせていただきました。

私は、運動会を通じて、あらためて愛国という地の「風土」の素晴らしさを感じています。この 風土を創り上げるのは、風の人と土の人だというお話を聞いたことがありますか?

土の人とは、もともとその土地に住んでいる人のことで、伝統を守り、地元の文化や風習を大切にしています。そして風の人は、新たにその土地にやってきて、新しい風を吹かせたり、新たなつながりを生み出したりします。この土の人と風の人とが上手く交わり合うことで、その土地に「風土」が築き上げられていきます。

愛国の地にも、素晴らしい土の人がたくさんいると共に、新しく移り住んできた人や、特認校制度を利用して通っている人など、新しい風を運んでくれている人もたくさんいます。我々教職員も、そういった意味では風の人となりますので、これからも子どもたちを中心に、いい風を吹かせ、よりよい風土を築くことに寄与できればと思っております。今後も、ぜひみなさんで素晴らしい愛国の風土を築いていきましょう。

愛国小で生活をする子どもたちは、愛国小学校で行われていることの全てはきっと、「普通」のことだと感じているのではないでしょうか。もしかすると、子どもだけではなく、愛国の「土の人」にとっては、やはり今行われていることは全て「当たり前」のことなのかもしれません。しかし、今回の運動会ひとつをとっても、あれだけのみなさんが準備段階から関わり、当日もいろいろな場面でお力添えをしてくださっていることは、今年来たばかりの私をはじめとする「風の人」から見ると、全く「普通」でも「当たり前」でもなく、とっても「特別」なことだと感じます。だからこそ心から感謝の気持ちを感じているわけですが、こんなにも特別な「普通」が「当たり前」になっている子どもたちのことが、そして愛国という地域のことが、なんだかとてもうらやましく思えます。

子どもたちはかけがえのない「宝物」です。その宝物を、この愛国のすばらしい風土の中で磨き、もっともっとそれぞれのよさを輝かせることができるよう、これからも全教職員で力を合わせて教育活動を進めて参ります。今後も皆様のご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。







農園活動が始まっています

今年も、5月23日(木)に畝切りを行い、農園活動がスタートしています。今年の作物は、ミニトマト、にんじん、枝豆、ジャガイモということで、6月4日(火)には各班で協力して植え付けを行いました。愛国小学校の学習活動としてしっかりと定着しているこの農園活動ですが、単に毎年同じことを行っていくのではなく、子どもたちが「探究」しながら「協働的な学び」を通してそれぞれの学びを深めていく「食農教育」になることを目指しています。

この活動も、愛国ならではの風土を生かした学習ということになりますが、「土の人」である畑の先生に今年もお世話になりながら学習を進めていきます。澤邉さん、高橋さん、伊東さん、土田さん、1年

間どうぞよろしくお願いいたします。









子どもたちの活動が 単なる「作業」ではな く「学び」になるよう に、畑の先生たちは、 「どうしたらいい?」 「こうするとどうなる かな?」と、たくさん のことを子どもたちに 問いかけ、思考を動か すようなかかわりをし てくださっています。 そうした中から生まれ る「疑問」や「知りた い!」と思う気持ちが 学びの原動力につなが っています。畑の先生 方、お忙しい中をいつ も本当にありがとうご ざいます。

世心改立与寄り<定之り!



学校の玄関ホールには、いろいろな掲示がされています。左は「熱中症予報」の掲示です。 大宮養護教諭が毎日の天候や予報に合わせて、 午前・午後の熱中症危険レベルを掲示しています。これから暑くなる日が多くなりますので、 上手く活用して予防に努めてほしいです。

下は東側の掲示板です。今年度はモニターに 子どもたちの様子をスライドショーで映し出し

ています。また、「愛国っ子の活躍」として各種表彰者を紹介する コーナーも設置しています。学校外の活動なども大歓迎ですので、 入賞や表彰がありましたら、学校までぜひお知らせください。

スペースの都合でここには写真は載せていませんが、西側掲示板 や正面パネルには、子どもたちの様子を行事ごとにコラージュにし

て掲示したり、集合 写真を大きく引き延 ばして掲示したりし ています。見所が満 載ですので、学校に お越しの際には、ぜ ひお気軽にお立ち寄 りください。



夏祭り&花火

今年度も 1 学期最終日の終業式の日に合わせて、PTA主催の夏祭りが行われます。夏祭りは、18 時から開会式が行われ、恒例の愛国音頭をみんなりない。縁日を楽しんだりない。縁日を楽しんだりない。縁日では射的や千本がり、みんなで楽しく過ごするというできます。その後にですでで表ます。その後にですでで表ます。できます。といます。

PTAの様々な面でだった。 をいただうでいたがいという。 とくお願いたします。 とします。

